

POSTEOS

VODANOVIC VERSUS WINTER



Por **Mauricio Morales**

Académico de la [Universidad de Talca](#)

La decisión está tomada. El Frente Amplio dejó de ser una coalición y se transformó en partido político. Las escasas diferencias programáticas entre Revolución Democrática y Convergencia Social facilitaron el proceso. Sin embargo, se avecina una fuerte disputa interna. Mientras el diputado Winter insta a dar una batalla ideológica y cultural desde su sector político, el alcalde Vodanovic pide el apoyo de los militares en la lucha contra la delincuencia. Esto último, por cierto, está en las antípodas ideológicas de los partidos que conformaron el Frente Amplio. No hay nada más lejano al espíritu frenteamplista que pedir que los militares salgan del cuartel.

Evidentemente, estamos ante dos proyectos contradictorios que no tienen cabida en un mismo partido político que, por cierto, fue particularmente hostil hacia las Fuerzas Armadas y Carabineros. Es muy difícil librar una batalla ideológico-cultural desde la izquierda que dice representar el Frente Amplio y, al mismo tiempo, exigir la participa-

ción de los militares en asuntos de seguridad pública. Es un oxímoron. Casi como que Republicanos abogara por una economía centralmente planificada, o que el Partido Comunista pujara por privatizar todas las empresas estatales. Los partidos pueden cambiar sus programas, pero cuando lo hacen bruscamente, arriesgan que sus fieles más duros busquen otra oferta.

¿Qué se viene para el Frente Amplio? Todo indica que será un partido de corta vida tal y cual lo conocemos hoy. Si estos proyectos políticos se enfrentan, entonces alguno de ellos tendrá que abandonar el buque. Lo más probable, al menos como están las cosas, es que esa disputa la gane Winter. ¿Qué sucederá con Vodanovic, entonces? No lo sabemos, pero si obtiene una gran votación en Maipú e insiste con presionar al gobierno por medidas urgentes para enfrentar la delincuencia, puede que la base frenteamplista comience a mirar con interés el pragmatismo y con cierta nostalgia -y distancia- la ideología de sus padres fundadores.